

la Segunda online

miércoles, 17 de diciembre de 2014

INTERNACIONAL

Estudio Americas Barometer 2014: La inseguridad escala como el tema que más preocupa a latinoamericanos

Los habitantes de la región están mucho más preocupados de la seguridad que hace diez años, asegura informe de la Vanderbilt University.

POR: LA SEGUNDA

martes, 25 de noviembre de 2014



Pablo Rodillo

Si existe una tendencia, es esta: los habitantes de Latinoamérica están cada vez más preocupados de la inseguridad que se vive en sus respectivos países. Así lo dice el adelanto del último informe Americas Barometer 2014 que presentará el próximo 1 de diciembre la Vanderbilt University.

Y la preocupación es avalada por números. Según el informe, actualmente un tercio de los homicidios que se cometen en el mundo ocurren en el continente y las tasas de asesinatos superan en siete veces a las de Asia y Europa.

Según datos de la ONU (2012) Latinoamérica y el Caribe tienen la tasa más alta de homicidios del planeta: 23 casos por cada 100 mil habitantes.

Foto REUTERS

Ante esta situación, las preocupaciones de los latinoamericanos han cambiado en diez años, dice el American Barometer 2014. Si hace una década la economía era por lejos lo que más inquietaba a los ciudadanos con un 60,3%, hoy bajó al 35,8%. En contraparte, si la seguridad era la segunda preocupación de la población con un 22,5% en 2004, en diez años ésta subió al 32,5%.

En el adelanto del estudio se puede leer que el 40% de los casi 50.000 mil entrevistados en 28 países reconoce evitar ciertas zonas de su barrio (cifra que llega al 70,6% en Venezuela), el 35,8% tiene sensación de inseguridad cuando viaja en el transporte público y el 37% siente lo mismo en las escuelas.

La inseguridad en números

En los países donde los habitantes declaran haber sido víctimas de algún crimen, Perú lidera la tabla con el 30,6%. Lo siguen Ecuador (27,5%), Argentina (24,4%), Venezuela (también con un 24,4%), México (23,4%) y Uruguay (22,8%).

Chile, en cambio, se encuentra en la posición número 20 del ranking, donde un 11,9% de la población respondió que sí ha sido víctima de algún tipo de crimen.

Otro ítem que abordó el Americas Barometer 2014 es la satisfacción con el trabajo policial en los diferentes países. Ahí, un 5,8% se mostró muy satisfecho, otro 48% satisfecho, un 32% insatisfecho y un 12,2% muy insatisfecho. Respecto de Chile, un 52,5% está satisfecho con la performance de la policía, cifra que contrasta con el 35,9% de Venezuela y el 35,3% de Bolivia.

Como conclusión, dice el estudio de la Vanderbilt University, el 55% de los encuestados son partidarios de políticas de mano dura para determinados delitos, un 8,2% más que en 2012. Mientras un 29,7% dice que prefiere políticas preventivas, bajando casi ocho puntos en dos años.

Gobierno y democracia

El informe también incluye un ítem sobre el apoyo a las instituciones políticas en los países de la región. Para la Vanderbilt University, el crimen podría ser una amenaza para la democracia como factor de desestabilización política.

Aunque el apoyo al sistema democrático no está en cuestión (un 70,2% lo apoya), cae la confianza en las instituciones. Aunque en este informe preliminar no entrega porcentajes por país, éste asegura que 57,9% respeta las instituciones políticas, cayendo tres puntos respecto a 2006.

También en 10 años bajó casi tres puntos la confianza en el sistema judicial, situándose en el 43%. Mientras que la confianza en los tribunales pasó del 51% en 2004 al 44% este año.

El Americas Barometer 2014 también entrega la percepción sobre la corrupción en los países. Es así como un 20% de los entrevistados aseguró que pagó un tipo de soborno en el último año y un 80% de los latinoamericanos consideró "común y muy común" la corrupción al interior de los distintos gobiernos.

Además, entre la población regional bajó la percepción del "juicio justo" del 47,3% en 2006 al 44,3% en 2014.